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聯誼會會長譚錦球在會後引述，王主任在會見中提
出了3個重點：

第一，中央支持2017年普選，但一定要按基本法及
人大常委會決定來進行；
第二，中央希望港人理智，一小撮反對派人士搞破
壞，以極端行為迫使中央在普選問題上就範，是不會得
逞的；
第三，「佔中」明顯違法，提出違法行動者不得人
心。中央會支持特區政府執法，而全港市民對應發出自

己的聲音，表達反對「佔中」的意見。

選舉因地制宜 沒有國際標準
據透露，王光亞主任在提到香港普選必須依法落實

時，表明在選舉問題上沒有一個所謂的國際標準。每個
國家與地區如何實行自身的選舉，應根據當地的實際情
況、根據當地人的願望來具體制定選舉制度，以確保各
方合理訴求能通過選舉制度的設計，得到平衡、合理的
反映。

引述指，王主任表示，香港並不是一個獨立的國家，所
以就不存在用一個主權國家的標準來考慮香港自己的普選目
標。而篩選即是初選，選舉總要經過一種安排、一種機制，
集中在幾名候選者身上。「哪個地方的選舉會沒有所謂『篩
選』？700萬港人中符合資格的（選民）就有300多萬，不
可能300多萬中的每個人都成為候選人。」
據引述，王光亞主任說，政改收到超過13萬份意見、
建議和方案。從整理的初步情況看到不少共識，反映出
香港社會是理性務實的。
另一訪京團成員則透露，王光亞主任提到特區教育局

局長吳克儉早前對「佔中」的表態。他引述王主任說，
吳克儉的說話是對家長、教師和學生發出警告，希望他
們不要去做這些違法的事情，這是一種負責任的態度。
據引述，王光亞主任強調，大多數人是「善良、

沉默的大多數」，與數百萬的港人相比，最近提出
極端口號的是少數人，但有時彷佛在某種社會生態
下，少數人的意見就可騎劫大多數人的意見。他呼
籲要讓香港整個社會正面的聲音都發出來，「正氣
應佔上風，壓倒那些邪氣，不要讓一個小人的能量
超過100個正人君子。」

拉布損港利益 危害繁榮穩定
聯誼會主席陳清霞則透露，王主任十分關注拉布對香

港的影響。她引述王光亞表示，拉布是少數人的行為，

損害港人利益，很多社會活動也受到影響，危害本港繁
榮穩定。另有與會者指出，王主任呼籲港人要維護來之
不易的民生及經濟發展，不要輕易破壞繁榮穩定。
在是次為期3天的行程中，訪京團得到中共中央政治局

常委、全國政協主席俞正聲會見，與全國政協常務副秘書
長孫懷山、港澳台僑委員會駐會副主任馬健等舉行座談會，
並到北京市規劃展覽館、中國政協文史館參觀。
訪京團又到訪中央統戰部，與全國政協副主席、中央

統戰部部長令計劃會面。

在香港推動落實特首普選的關鍵時刻，香港反對派試圖以「佔領中環」，在立法會內
拉布等癱瘓香港。據透露，國務院港澳辦主任王光亞在北京會見港區政協委員聯誼會訪
京團一行時表示，在香港基本法與人大常委會有關決定的軌道上推進政改，是普選目標
實現的前提與基礎，少數人騎劫大多數人，試圖以極端行動逼中央政府就範，是在損害
全港市民的利益，而這一小撮人不可能得逞。他呼籲香港的沉默大多數應當發聲，「要
讓香港整個社會正面的聲音都發出來，正氣應佔上風，壓倒那些邪氣，不要讓一個小人
的能量超過100個正人君子。」 ■香港文匯報記者何凡、馬玉潔、鄭治祖
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■北京市規劃展覽館館長趙莉（左二）向訪京團介紹北
京規劃佈局、發展變化等情況。 何凡 攝

■■令計劃與陳清霞握手令計劃與陳清霞握手。。

統戰部宴請省級政協 盼依法齊心實現普選
香港文匯報訊（記者何凡北京報道）港區省級政協委員聯誼會訪京團

日前到訪中共中央統戰部，獲全國政協副主席、中共中央統戰部部長令
計劃熱情接待。林智敏副部長代表令計劃部長致辭時，希望大家廣泛宣
傳基本法和全國人大常委會的有關決定，齊心合力推動「政改」，共同
推進香港2017年普選目標的實現。

令計劃親切接待林智敏讚成績輝煌
令計劃部長與訪京團成員一一握手並合照。林智敏副部長代表中央統
戰部和部長令計劃致辭。她說，在北京最美的季節，很高興與港區省級
政協委員聯誼會訪京團的各位朋友歡聚一堂，共話友誼。
她續說，訪京團為期3天，行程緊湊，但內容豐富。特別是得到俞正聲
主席的親切會見，相信是大家此行最大的收穫。聯誼會成立時間雖然不
長，但一路走來，一路輝煌，成為愛國愛港團體的一面奪目旗幟。

廣宣基本法決定實現港2017年普選
林智敏副部長表示，一年來，在新一屆社團領袖的帶領下，聯誼會各
項活動精彩紛呈，煥發出嶄新活力和生機，在香港社會持續釋放正能
量，得到廣大市民認可和尊重。
她指出，政協委員承載着維護香港繁榮穩定的重任，相信大家定能不
負囑託，再創佳績。希望大家廣泛宣傳基本法和全國人大常委會的有關
決定，齊心合力推動「政改」，共同推進香港2017年普選目標的實現。
同時，要繼續加強會務建設，推動聯誼會發展壯大，為維護香港繁榮穩
定作出更大貢獻。

家常菜簡單有心團員讚似「住家飯」
港區省級政協委員聯誼會會長譚錦球在致辭時，感謝中央統戰部和令計

劃部長對該會的重視。此次訪京團員們無不感受中央的殷切期望，受到莫
大鼓舞。聯誼會全體同仁將不負期望，務實進取，繼續拓展會務，進一步

增強影響力和凝聚力，為國家和香港的發展貢獻更大力量。
午宴場地佈置和菜品比較簡單，但安排非常周到有心。團員們紛紛表

示家常菜味道很好，很有回家的感覺。令計劃率統戰部主要領導向訪京
團成員逐一問候，細細敘談，氣氛熱烈友好。
香港中聯辦副主任殷曉靜出席了午宴。
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■國務院港澳辦主任王光亞國務院港澳辦主任王光亞2323日與香港特區省級政協委員聯誼會訪京團會面日與香港特區省級政協委員聯誼會訪京團會面。。 馬玉潔馬玉潔 攝攝

■■令計劃與譚錦球握手令計劃與譚錦球握手。。

王光亞親切會見 囑聯誼會愛國愛港
■■王光亞在北京會見港區省級政協委員聯誼會王光亞在北京會見港區省級政協委員聯誼會。。


